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「志」 

◆あけましておめでとうございます。皆さんとこうして会えて嬉しいです。令和５年はうさ

ぎ年です。うさぎ年はその飛び跳ねる姿から「飛躍」「向上」を象徴するものとして親しま

れてきました。他にも「植物の成長」という意味もあり、新しいことに挑戦するのに最適な

年と言われています。新年そして３学期に向けて目標をもってきた皆さんをうさぎ年も応援

してくれるでしょう◆さて３学期は学年のまとめの学期であり、３年生にとっては中学校生

活最後の学期、そして卒業・進路決定の学期です。特に進路については高校進学など自らの

力で扉を開けられるよう粘り強く取り組む学期です。この粘り強く取り組む力は、まず「決

める」ことから生まれます。既に進路先を決めている人もいるし、さらに考えていこうとし

ている人もいるでしょう。どちらも大丈夫です。「いまから、ここから」です◆そしてこの

粘り強く取り組む力を強くしてくれるのが、その進路先で何をしたいのか、何を目指したい

のかという目的です。夢や希望と言ってもよいでしょう。校歌の中に「志」という言葉があ

ります。「志」とは「心がある方向を目指すこと」をいいます。自分の目標が何を目指すも

のなのか、何を成し遂げるものなのか、自問自答してみてください。きっと力が湧いてくる

でしょう◆目指すことが決まったら迷わず歩み続けてください。速度も道筋も皆違います。

友とともに歩むことは心をさらに強くするでしょう。歩んだ足跡は自信につながります◆こ

の考え方は１年生のとき２年生のときも同じです。目標に向かって、志を立てて、一日一日

を大切にし、充実した３学期にしましょう◆この冬は、新型コロナウイルスに加えインフル

エンザ流行が心配されています。感染防止はどちらも同じです。手洗い・うがい、マスク、

換気などです。引き続きしっかり取り組んでください。 

 （３学期 始業式 校長講話より） 

 

３学期の抱負 

 「３学期頑張りたいこと」           １年Ａ組 中川 さん 

 
僕は、３学期頑張りたいことが２つあります。 
１つ目は勉強です。僕は英語や数学が苦手なので、３学期はその２教科を少しでも克服し

たいと思っています。そのために、ワークをくり返しやったり、復習したりしたいです。３
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学期は１年生最後のテストがあります。僕は２学期のテストのときにワークが１回しかでき
なかったので、２・３回目まで終わらせられるようにしたいです。わからないところはその
ままにせず、教科書を見たり、間違えた問題を解きなおしたりしたいです。特に英語では、
単語を覚えるのが苦手なので、ワークや単語練習をしっかりやって、文字の書き方をしっか
り覚えていきたいです。 
２つ目は部活です。僕は音楽部なので、リコーダーをちゃんと吹けるようになりたいです。

僕はたまに音が外れてしまいます。そこで、楽譜をちゃんと見て、音の強弱をしっかり付け
られるように練習して、綺麗に吹けるようにしたいです。 
２学期はあまり苦手なことを克服するために頑張ることができなかったので、３学期は努

力して成長できるように頑張ります。 

 

 
 

 「３学期頑張りたいこと」            ２年Ａ組 甲斐 さん 
 
僕が３学期に頑張りたいことは２つあります。 
１つ目は部活です。今、バスケ部は２年生３人、１年生５人で頑張っています。チームと

しては、力を付けてきているけど、いつも大会では中等・畑野・相川に惜しい点数で負けて
きました。原因はシュートミスや判断ミスだったり、攻守の切り替えが遅かったり、声が出
ていなかったことです。これらを全て改善して、次は勝ちたいです。僕が尊敬しているコー
ビ・ブライアントのようにジャンプシュートの成功率を上げたいです。そのために昼休みや

練習の時に、シュート練習を頑張りたいです。 
２つ目は勉強です。実力テストは、定期テストより点数が悪かったので、もっと頑張らな

ければならいと思いました。特に、苦手なのは英語なので、シュートクを頑張ります。 
これらのことを３学期に頑張って取り組みたいと思います。 
 

 
 

 「新年の抱負」               ３年Ａ組 田澤 さん 
 
私は新年の抱負を２つ考えました。 

１つ目は、高校受検に向けて準備をすることです。今までよりも一日一日の授業を大切に
したいです。また、自主学習の時間をさらに増やしていきたいです。正直２学期までは、ス
マホやテレビを見ている時間が長く、自主学習の時間が短すぎていました。だからこの冬休
みの間は、勉強するときは勉強する、休むことは休むと、時間を決めて計画的に課題を進め
ました。３学期もこの調子で勉強に取り組みたいです。特に、苦手な教科は先生や友だちに
積極的に聞いて、苦手を少なくしていきたいです。悔いのないように受検に挑み、必ず志望
校に合格したいです。 
２つ目は、あいさつをすることです。今までは、あいさつをされたら自分も返すというく

らいでした。でも、これからは自分からあいさつをすることを意識したいです。そしてあい
さつからいろんな人との関わりを増やしていきたいです。 
私たち３年生は、卒業まで残り約２か月です。最後の中学校生活で勉強はもちろん、思い

出もたくさんつくっていきたいです。そした５８名みんなが第一志望の高校に合格できると
いいです。 
 

 



 

生徒アンケート集計 
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アンケート項目

休み時間のうちに学習準備

タイム着席

場に応じた声で発表・話し合い

話をしっかり聞く

ノート・プリントの取組

家庭学習で努力

仲間との協同

授業中の課題や作業が分かる

授業の内容が分かる

諦めずに解決しようとする

【総合的な学習】意欲的に取り組んだ

【総合】学びを通して成長を感じた

【総合】自分の将来考えた

新【総合】SDGｓに興味

学校が楽しい

時間やきまりを守る

相手の気持ちを考え、許す励す

あいさつや返事

登下校は自力で

言葉遣いを意識

からかいや陰口なし

苦手・面倒・から逃げない

集団に貢献

生徒会活動に関心をもって取り組む

行事に積極的に取り組む

委員会活動に積極的に取り組む

新 生徒会活動が活発

毎朝朝食を食べている

運動→気力・体力の充実

検診で治療勧告なしor治療

１学期 ２学期



 

 
保護者アンケート集計 

№ 評価項目 

1 

両津中学校は、学校運営の改善に
努力しており、子どもや保護者に
とって信頼できる学校である。 

2 

学校は、保護者や地域の声を大切
にし、願いに応えようと努力して
いる。 

3 

漢字テスト、長期休業の補充学
習、定期テスト前の質問教室など
の取組は、生徒の基礎学力の定着
に役立っている。 

4 

定期テスト前のノーテレビ・ノー
ゲーム・ウィークの取組は、生徒
の学習時間確保に役立っている。 

5 

生徒は、あいさつや返事がきちん
とでき、場や相手に応じた言葉遣
いができている。 

6 

生徒の服装や頭髪などは中学生ら
しく、身だしなみを整えて生活し
ている。 

7 

「食」の指導や健康診断結果、保
健だより等を通して、健康の向上
について取り組んでいる。 

8 

保健体育の授業や部活動等への取
組により、気力や体力の向上に努
めている。 

9 

学校からの各種たより、ホームペ
ージ等を通して、学校や生徒の様
子がわかる。 

10 

学校行事や部活動、授業参観、学
年懇談会等において、開かれた学
校になるように努めている。 
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保護者自由記述   アンケートのご協力ありがとうございました。 

・学校生活を楽しんでいるようなので、元気がありすぎる我が子を温かく受け入れてくだ 
さり感謝しています。 

・学校生活が楽しいと言っています。いつもありがとうございます。 
・中学生になってから行事も初めてのことも多く楽しく通わせていただいています。 
・いつも子どものためにご指導ありがとうございます。子ども達が笑顔の絶えない生活を 
してほしいと思います。先日の親子バレーボール楽しませてもらいました。 

・いつもありがとうございます。温かく見守ってくださっていて感謝です。 
・担任の先生にはいつも本当に相談にのって頂き感謝しています。また、部活動では出来 
るようになった事を評価して頂き、本人もうれしそうに褒めてもらった事を話してくれ 

ます。担任・部活動の先生、コーチいつも本当に指導して頂きありがとうございます。 
・３年間ありがとうございました。両中でよかったです。 
・３年間良い担任に恵まれ、楽しく過ごせました。仲間もよく幸せだったと思います。悪 
天候や悪条件の中、体育祭が行え決断した先生方に感謝です。 

・受検に向けて、ご指導よろしくお願いします。 
●学習面で本人はもちろん全体的に心配なところがあるので、より学力向上に努めていた 
だけるとありがたいです。家庭でも応援しています。 

→学力向上に向け、教職員で研修を深め、日々の授業改善を図りながら「分かる・でき
る授業づくり」を目指していきます。また、家庭学習にも計画的に取り組めるよう継
続して指導してまいります。 

●男子も黒のソックスを可能にしてほしいです。（男子は白ソックスがすぐに黒くなって 
しまい困ります…） 

●学校アンケートで学校側が話し合い検討していきますと回答があったにものの、その後 
を知りたいです。 

→返答が遅くなり大変申し訳ありません。校内のきまりにかかわることですので、生徒の 
意見も含め慎重に検討しているところであります。来年度からスタートできるよう準備 
を進めているところであります。 

●部活関係の配布物が遅い割に締切が早い。一度二度ではないので改善を願いしたい。 
→各部で配布物については早めに配布するよう心掛けていますが、配布が直前なりご迷 
惑をおかけしました。今後は、見通しをもち計画的に配布できるよう努めてまいりま
す。 

●部活動において、準備運動をされない部があるようなので、ケガ防止のためにも必ずす
るようにお願いします。 
→寒い時期の部活動となります。準備運動やウォーミングアップをしっかり行い、ケガ 
防止を図っていきます。 

●バス通学を心配しています。 
→冬道の運転等、安全走行についてスクールバスの運転手にお願いしていきます。 
●ホームページに学校の様子を載せるなり、更新するとよいと思います。 
→学校だより等定期的に更新していきます。 
●街灯が暗く生徒にとって危険と感じています。 
→２年前に市Ｐ連の環境整備部の方に要望を出しています。来年度、再度要望してみます。 
●以前の荒れていたと言われるような学校に戻らないようお願いします。 

→全校生徒が安全で安心して学校生活を送れるよう努めてまいります。 
 
※温かいお言葉・建設的なご意見ありがとうございました。今後も子どもたちの成長の
ため、全教職員で力を合わせ努力してまいります。 


